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白金の丘学園 学校運営協議会がスタートしました。 

 港区は、学校と家庭、地域社会が連携して子どもを育てることを目的として、すべての小・中学校に

運営協議会を設置する計画を立てています。白金の丘学園は、地域とともにある学園として確立するた

め、全校設置を待たず令和３年度にコミュニティ・スクール（コミュニティ・スクールとは、学校運営

協議会を設置した学校です。この仕組みについては、次項をご覧ください。）となりました。学校運営協

議会の委員の皆様をはじめ、関係者の方々の意見をいただきながら学園を経営してまいりますのでよろ

しくお願いします。 

今回は、本学園の学校運営協議会委員の方、４月２３日の 1回目、７月１６日の 2回目の会議で話し

合われたことを紹介いたします。 

□白金の丘学園 学校運営協議会委員の皆様（敬省略） □第１回・第２回の主な内容 

地域住民 A・Y 第一三光町会会長 

K・M 白高町会会長 

S・H 田島町会会長 

Y・T 白金第四町会会長 

K・Y 白金商店会会長 

S・N 白金北里通り商店会会

長・主任児童委員 

I・H 白金地区委員会会長 

S・K 地域学校協働本部 

地域コーディネーター 

保護者 T・T 小学校ＰＴＡ会長 

O・T 中学校ＰＴＡ会長 

M・Y 三光幼稚園ＰＴＡ会長 

学識 

経験者 

H・S 旧神応小学校同窓会会長 

O・H 学校弁護士 

学校 

関係者 

F・M 三光幼稚園長 

K・T 白金保育園長 

K・T 白金の丘学園校長 

  

 

 

学校運営協議会は年間４回を予定しています。第３回は１１月２６日（金）１８：００から本校４階

ランチルームで行います。傍聴（参観）ご希望の方は、副校長までお申し出ください。 
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港区立白金の丘学園学校運営協議会 

１回目の会議では、まず学校運営協議会

の目的や組織、役割などについて「港区学

校運営協議会の手引き」や「白金の丘学園

学校運営協議会会則」などをもとに共通理

解を図りました。 その後、本協議会の会長

と副会長を委員の中から互選し、会長は平

野様、副会長は大西様に決まりました。 

令和 3年度教育課程及び学園経営計画や学

校運営協議会の年間計画について、承認を

いただきました。 

２回目の会議では、１学期の教育活動に

ついて「緊急事態宣言への移行に伴う学園

の教育活動」「白丘の乱（中学校体育的行

事）の実施」をもとに報告し、意見交換を

行いました。地域学校協働本部について事

務局から説明し、１学期の学園支援活動、

夏季休業中の学習支援紹介を行いました。

そして、学園の新たな取組「校長企画 小・

中学校ＰＴＡ会長との対談ライブ配信」の

様子について、校長から報告があり、意見

交換を行いました。 

 



コミュニティ・スクール・白丘の丘学園の誕生です。 

 

「コミュニティ・スクール」というのは、学校運営協議会を設置した学校のことです。 では、学校

運営協議会について紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Q１「コミュニティ・スクール」って何ですか。 

Q２ なぜ、学校運営協議会なのですか。 

学校運営協議会という制度は、学園と保護者や地域の方、学園に関わりのある方が互いに理解

し合い 協力し合って 我が町・子どもたちを守り育てようとするための仕組みです。これまでも

保護者と地域、そして学園はつながり合っていろいろなことを行ってきましたが、より一層意見

交換し、教育方針を決定し、協働しながら子どもたちの豊かな成長を支え「地域とともにある学

校づくり」を進めるため、この制度を活用していきたいと考えています。 

Q３ 学校運営協議会とは何ですか。 

国の「地方教育行政の組織及び運営に関する法律」第４７条の５に規定された組織です。港区

は、「港区学校運営協議会規則」を定めました。 そのなかで、保護者や地域住民の学校運営への

参画や連携を進め、地域に開かれ、 地域に支えられた学校づくりが目的であると述べています。 

Q４ どんな人が委員になりますか。 Q５ どんな役割があるのですか。 

委員は、  

① 地域住民  ②保護者代表 

② 地域コーディネーター等学校運営に資

する活動を行う者 

③ 校長及び園長、学識経験者 

④ その他教育委員会が必要と認める者  

のうちから教育委員会が任命します。 

① 学校の運営方針を承認すること  

(教育課程や組織編成、予算等)  

② 学校の運営等に関する意見の申出 

③ 学校の教職員の任用について意見を述

べること 

④ 学校評価の点検・評価 

⑤ 協議会の活動を地域住民等に知らせ、 

理解や協力を求めること  などです 

 Q６ これまでの組織との違いは? 

これまで、学校には「学校評議員制度」の組織がありました。その組織とは違う点が大きく二つ

あります。 ① 「決める」ことができます。これまでの学校評議員制度は、委員が個人の意見を述

べ、アドバイスをするというものでした。しかし、学校運営協議会は、学校運営協議会としての結

論をみんなで話し合って決めることができます。いわゆる「合議制」の組織です。 ② 委員の位置

付けが違います 委員は、地方公務員法における非常勤の特別職になりますから、秘密を守る「守

秘義務」などが規定されています。 

 

Q７ 地域学校協働本部「おかサポ」って何？ 

地域学校協働活動推進事業を通称「おかサポ」と呼んでいます。「おかサポ」は、学校運営協

議会の基本方針を具体的に実現するための手助けをし、学園の子供たちのために活動する登録ボ

ランティアです。学校からの支援依頼を受けて、「おかサポ本部」の地域コーディネーターが学

園と保護者・地域の架橋となり、保護者・地域との連絡・調整を担います。「ご褒美は、子ども

たちと先生の笑顔」をモットーに、「無理なく・楽しく・笑顔で」活動しています。 

 


